

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Lunes 6 de

Marzo de 1797.



San Olegario, Obispo y Confesor. = Las Q. H. están en la Iglesia de San Francisco de Paula: se reserva á las seis y media.

Sale el Sol á las 6 h. 16 m.: se pone á las 5 h. 44 m.: la longitud del Sol es de 16 g. 25 m. de Piscis; y su declinación Austral de 05 g. 21 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 11 m. 20 s. = Hoy es el 08 de la Luna creciente: sale á las 10 h. 52 m. del dia; y se pone á las 1 h. 46 m. de la noche. = Hoy es cuarto creciente á las 6 h. 4 m. de la mañana, en los 19 g. 16 m. de Géminis.

Día 4.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	09 grad. 8	27 p. 10 1.9	S. O. Enrecubierto.
A las 2 de la tard.	11 4	27 09 8	Idem.
A las 11 de la noc.	10 7	27 08 8	Id. Cubierto.

ECONOMÍA RURAL.

Fragmento de un viage á la Nort-Olanda, sacado del Diario manuscrito de los Viages del Ciudadano Thovin en la Flandes y en la Olanda ().*

Luego que concluimos nuestros negocios en Amsterdam, no nos detuvimos en aprovecharnos del mejor tiempo que se nos ofreció, para emprender nuestro proyecto de visitar la Nort-Olanda. El primer objeto que se presentó á nuestra vista fué una Aldea, llamada Buyksloot: la situacion de este Pais, las muchas acequias que dividen las pose-

siones, el cultivo y esmero de ellas, se llevaron nuestra atencion para hacer las más finas reflexiones.

Continuando nuestro viage hacia la pequeña Ciudad de Parmrende, encontramos un Pais circundado de muchos grandes canales, por los cuales iban y venian barcos y esquifes cargados de gente y mercaderías. El terreno es muy aguo-

(*) Hemos juzgado muy oportuno publicar este fragmento del viage á una parte de Flandes, para dar á conocer el modo con que se mantienen allí las Vacas, que aun en aquel Pais dan mucha leche, con un método muy inuitable por todas aquellas personas, cuya manutencion depende de este ramo de economia campestre.

agroso, y se hallan de trecho en trecho varias lagunas y estanques grandes. Sin embargo de esta excesiva cantidad de agua, y de la mucha espesura de yerba, se mantienen allí muy lozanos muchos animales útiles, como son vacas, ovejas, cabras y puercos.

Como á cosa de once horas de la mañana llegamos con felicidad á Purmerende. La poblacion de esta pequeña Ciudad se calcula de ocho á diez mil almas. Sus murallas están ceñidas de muchas fosas, y canales llenos de agua, no ménos limpia é incorruptible que la de Amsterdam. El comercio mayor y mas útil de esta Ciudad es el del queso. Todas las calles vecinas á la Plaza están ocupadas de carros muy buenos y ligeros, con que los Labradores conducen su mercadería. Todos los contratos se concluyen aquí con suma presteza, y sin muchas palabras. Concluido el Mercado, los quesos que no se han vendido se meten en los Almacenes públicos; y la Plaza queda limpia y barrida con el mayor esmero.

Siguiendo el camino que guía á Monikendam, dexamos á Purmerende. La abundancia y riqueza que observamos en los colonos de estas nuevas tierras, nos inspiraron el deseo de verlas, é instruir-

nos en su economía domestica. Una Villa, situada á un lado del camino, nos presentó el mejor medio de satisfacer nuestros deseos. La descripción es como se sigue:

Esta Villa, compuesta de muchas casas, separadas la una de la otra, y cada una de diversa estructura, segun los varios usos á que están destinadas, presentaba por el frente una huerta, á los lados una graciosa pradería, y un bosquecillo de frutales; y en su recinto habia varias balsas de agua. La primera casa era la que ocupaba el mayordomo, su muger é hijos, sus criados y sus vacas; comprendiéndose allí tambien el parage donde se guardaban la leche y los quesos. Las demas casas estaban destinadas para guardar los forrages; y juntamente habia en ellas la zaurda para los puercos, el gallinero, y el cobertizo para los carros y demas apéros de las labores. Observamos tambien que el establo formaba la parte principal de la habitacion. Este estaba desocupado quando entramos, porque en la Primavera, que es quando se derriben las nieves, las aguas se retiran, y la yerba empieza á despuntar, los ganados se dexan en el prado de dia y de noche, hasta el fin del Otoño. (Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

Hoy la Compañía Italiana dará principio á los Conciertos de Música vocal é instrumental que tiene anunciados. Esta diversion consistirá en diferentes Arias, Duetos y otras Piezas concertadas, precedidas de sus respective recitados, cuyo complexo íntegra una de las acciones Dramáticas, expresamente escritas para representarse (como se acostumbra durante la Quaresma) en los Teatros de Roma, Nápoles, Parma, y demas principales de Italia; se promediará con un Concierto, que ejecutarán los dos hermanos Petrides, Profesores de Trompa:

Pero se advierte, para evitar toda equivocacion, que así el indicado Drama, como los demas que se dieren, serán recitados y cantados en la precisa forma de Academia, sin figura alguna de representacion, con arreglo á lo que se halla permitido practicar en los Coliseos de Madrid en igual temporada. Empezará la funcion á las seis.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Mallorca, en 2 dias, el Pat. Juan Segner, Mallorquin, Xabega núm. 66, con naranjas.

De Vinicarló, en 1 dia, el Pat. Joseph Ximenez, Valenciano, Tartana S. Judas Tadeo, con vino.

De Vinaróz y Salou, en 6 dias, el Pat. Vicente Rodriguez, Valenciano, Llaud S. Telmo, con vino.

De Mahon, en 3 dias, el Pat. Juan Boluxer, Mahones, Bergantín, Correo, S. Mathias, con 1041 quarteras de trigo, y otros géneros.

Libro. Urbanidad y Cortesia. Este tratado manifiesta los sentimientos de un buen christiano, é instruye en los ejercicios espirituales que se deben practicar: contiene el arte de ordenar de un modo agradable nuestras acciones y palabras en todo lugar, tiempo y con relacion á toda clase de personas; da reglas para saber escribir todo género de cartas; enseña los cumplimientos que han de observarse en ellas, los tratamientos y márgenes, el modo de poner las firmas, sobreseritios y demas circunstancias relativas á tan importante objeto: es obra utilísima á todos en general, y en particular á los Padres de familia, y á los Maestros de primera educacion, que desean proporcionar á sus hijos y discípulos una buena enseñanza. Se vende á 3 rs. vn. en la Librería de Sierra y Oliver Martí, plaza de S. Jayme; en la de Juan Ignacio Jordi, calle de la Libretería; en la de Tomas

Gaspar, baxada de la Cárcel, y en el Despacho principal del Diario. — En los mismos párajes se hallarán de venta: *Breves lecciones de Calografía*, que proporcionan á los aficionados perfeccionarse en el arte de escribir sin precisa necesidad de Maestro; y muestras de todos tamaños de Letra bastarda, dispuestas con mucho arte y primer, segun el gusto de los mas célebres Autores de la noble profesion Calográfica.

Aviso. Se solicita una Sala bien grande, en primer ó segundo piso, para una diversion muy decente de Música: la persona que tuviese alguna para alquilar por toda la Quaresma, ó algun puesto capaz y decente para la dicha diversion, se servirá dar aviso al Despacho de este Periódico.

Ventas. En el Almacén de Rafael Roger, al Cementerio de San Cucufate, hay de venta Perniles y Tocino salado, fresco, todo del pais: á 3 pesetas la libra carnicera los Perniles; y á 10½ rs. el Tocino.

En el Meson de San Andres, frente de la Carasa, hay de venta un excelente Caballo de 4 años, pelo negro, bueno para coche, birlocho ó carro, y sin defectos.

Qualquiera que quisiere comprar Vino tinto del Reyno de Valencia, viejo y del año, acudirá á la Playa del Mar hoy, donde se venderá por el Patron Joseph Maraguer.

Pérdidas. El sugeto que haya hallado dos Eces de Baúsimol, el uno

uno de Joseph Sancho, y el otro de Mariano Sancho, juntos con dos cartas y una carpeta encima, con el sobrescrito dirigido à Mariano Sancho, se servirá entregarlo à dicho Mariano Sancho, Mancebo Boticario, que vive en la Fábrica de Chocolate del Colegio de Confiteros, cerca del Convento de Santa Catalina.

Quien haya encontrado un Perito faldero Ingles, todo blanco, se servirá entregarle en la calle de la Serra, casa núm. 42, y se le agradecerá.

El que haya hallado un par de Botones de oro, guarnecidos de diamantes, con una esmeralda en medio, y los entregue en casa del Sr. Pedro Pablo Montaña, en la calle de la Serra, se le dará un duro de gratificación.

El que haya encontrado unos Botones de plata, dorados, con 7 piedras blancas, que se perdieron el día 28 del pasado: se suplica al que los haya hallado los entregue a casa de Francisco Noguera, Galtonero, plaza de la Verónica, que le dará su correspondiente gratificación.

El día 2 del corriente, yendo por varias calles de esta Ciudad hasta la Marina, se perdió una Hebillas de plata redonda: quien la haya encontrado, la entregará en el Café que está debaxo la Muralla del Mar, en donde se enseñará la compañera, y se dará una gratificación.

El día 3 del corriente se perdió un Abanico, cuyas señas se darán à quien le entregue en el Despacho

del Diario se le dará media peseta de gratificación.

Se ha perdido una Bolsa de pellejo blanco, con unas 70 pesetas, poco más ó ménos, en diferentes monedas: quien la hubier hallado, la entregará en casa de Antonio Seques, en la calle de los Médicos, núm. 15, y se le dará un duro de gratificación.

Se ha perdido una Bolsa de tabaco, de color de pelo de raton, forrada de paño de seda negra: quien la haya encontrado, la entregará en el Dormitorio de San Francisco, casi núm. 19, segundo piso, y se dará una peseta de gratificación.

Quien haya encontrado una Llave de calavera, la entregará en el Despacho del Diario, y se le dará el Dueño que la ha perdido, quien dará media peseta por el hallazgo.

Se han perdido dos Aspas de Parche, con seda negra: se suplica à quien las haya hallado, que las entregue en el Despacho del Diario, en donde se dará una peseta de gratificación.

Nodrizas. En la casa en que vive Doña Rosa Martínez, que está en la bajada de los Leones, enfrente de un Tornero, tercer piso, darán razon de una buena Nodriz, que tiene la leche de 3 semanas.

Una Nodriz, viuda, natural de Mataró, que tiene la leche de un año, busca cría; y si conviene criará en la casa de los Padres: darán razon en una Tienda de Rosolis y Pomadas, al entrar en la calle del Conde del Asalto.

CON REAL PRIVILEGIO.